
2023 年度 第 1 回 理事会議事録 

日 時：2023 年 4 月 13 日(土) 18：00～21：00 

場 所：丸山団地自治会館 1 階 

参加者：現理事 13 名+前理事 2 名(前会長 中元さん, 前渉外 池田さん) 

 

1. 会長挨拶 

2. 理事自己紹介 

3. 各理事からの報告・連絡事項 

・理事の連絡先確認 

内務の八木さん 連絡先の変更 0XX-XXXX-XXXX 

デジタルの水落さん 連絡先の変更 0XX-XXXX-XXXX 

会館管理の関谷さん 日中は仕事でいないので連絡は留守電 or メールを希望とのこと 

・相原地区連合町内会会長会出席報告、 

相原小学校から寄付の依頼が来る可能性あり。150 周年で校旗を更新したいとのこと。まだ正式な要請

ではないが、報告事項として共有。 

回覧物⇒広報に引継済み。 

・相原まちづくり協議会関連 

4 月 29 日(土)に総会があり、代議員 2 名の選出を依頼されている⇒会長・渉外で対応 

・今年度の理事会開催予定（原則第 3 土曜日 18 時）暫定 

5/20, 6/17, 7/15, 8/19, 9/16, 10/21, 11/18, 12/16, 1/20, 2/17, 3/16 

・今年度のイベントスケジュール確認 

相原ふれあいフェスティバル 10 月 7～9 日（予備日 11 月 11～13 日） 

・役員会の開催予定について 

内務の八木さんから質問「以前は理事会と役員会が同じ日に開催されていたが今期はどうするか？」 

⇒班長会は毎月定例開催とする。理事+班長で構成されるのが役員会であり、総会に次ぐ決議機関であ

る。決め事があるときは、班長会の前に理事会で協議し、理事会で承認されたものを班長会で議題と

して挙げ、役員会決裁という形にする。班長会は欠席する理事もいるが、決裁事項は事前に理事会で

協議済みの前提であるため、班長会に出席する理事に委任という形で、役員会決裁を進める。 

・環境衛生の青木さんから連絡事項 

① 町田市に提出する資料があり、会長の署名・口座番号が必要となる⇒本理事会後別途対応 

② スポーツ広場の清掃について、今年は 6～10 班を予定している。引継ノートがあるので 22 日の班

長会で説明する。 

③ 3 カ月に 1 回、資源回収で業者への費用が必要になる。立替払いで対応していたそうなので、今期

も同様の対応にする。業者へ払った費用は、町田市に届け出ているため、後日町田市から届け出口

班 役職 氏名 出欠 班 役職 氏名 出欠 班 役職 氏名 出欠

9 会長 八木　康夫 〇 4 広報 田谷　典嗣 〇 1 防犯・防災 丸山　智明 ×

5 渉外 岡田　隆 〇 15 広報 岡　泰道 〇 8 防犯・防災 河村　繁実 〇

12 内務 八木　徹 〇 14 レク 大川　武司 〇 11 道路管理 本間　久幹 〇

2 会計 藤倉　克之 〇 3 レク 山口　輝之 × 7 会館管理 関谷　敬子 〇

10 庶務 中林　稜 〇 13 環境衛生 青木　洋太 〇 6 デジタル 水落　和仁 〇



座へ補填される。この資金は自治会と子供会に回っているので、回収量を上げるよう回覧等してい

きたい。 

(前会長中元さんからアドバイス)去年の資料で業者手数料の予算を組んでいなかったため指摘を

受けた。実際は 19 万円の収入があっての手数料約 7 万円なので、予算案作成時の補足に記載した

方が良いかもしれない。 

④ 6 月に環境整備が実施される。PC が無いため配布資料等の作成が困難⇒庶務が代行する。 

・ふれあい動物園の開催について 

現在は 11/4(土)で仮予約。翌日 11/5(日)に地区連合会のグランドゴルフが予定されているため、日程

調整の検討も考慮。ふれあい動物園は業者の予約枠がどんどん埋まっていくので、変更するなら早めが

いい。 

⇒班長会で日程確認し進める。 

・庶務より連絡 

会員名簿を配布。 

個人情報保護法が気になる旨、説明。情報を整理して、今後の理事会で提案予定。 

4. 議事・協議・決議 

・相原地区連合町内会総会・まちづくり協議会総会の代議員選出と懇親会出席に係る懇親会費について 

会計の藤倉さんより、懇親会にフル参加すると年度予算を越えてしまうが、どうすべきか確認があった。

会計の方で計算した結果、14,000 円以内であれば年度予算に収まる。 

⇒今後予定していなかった懇親会の発生等を考慮し、引き締めできるところは抑えた方がいいではとい

う意見が挙がった。 

・会館の改修 

前渉外の池田さんから説明があった。 

5 月中頃から工事が始まる予定。工事期間は半月程度かかる見込み。雨漏り修理、外壁塗装をおこな

うが、室内は特に改修がないため、会議は可能とのこと。 

また昨年、自治館の簡易耐震診断を行った。数値が１なら倒れないというものだが、0.8 だった。震

度６強で傾くような構造をしているとのこと。 

改修についてかかる費用だが、今期実施予定の屋根・外装等の改修を除き、1000 万円くらいの積み

立てがある。市からは 1000～1500 万円くらいの補助が見込める。今後も積立を継続し、10 年後く

らいまでで建て替えを前向きに進めていきたい。 

4 月 25 日 14 時～15 時で業者との打ち合わせを予定している。 

今後の進め方について、現渉外の岡田さんから、進め方の確認があった。協議の結果、会長・渉外・会

館の 3 名がメインで担当することとし、前渉外の池田さんから引き継ぐこととした。引継は前理事か

らメールで説明し、不明点等あれば適宜質問する形式で行う。 

・前期に行ったデジタルに関するアンケートについて 

デジタル担当理事のアンケート結果がどうなっているか確認したい。 

⇒前理事で集計中。集計結果を受けてどうするかは現理事の業務となる。 

・違反ゴミについて 

6 班の集積所に違反ごみが見受けられる。最近は美術で使うキャンバスのゴミが放置されている。生ご

みが何回か置いてあることもあった。掃除は新旧環境衛生担当で対応したが、今後の対応について、検



討したい。 

考えられる対策は、無差別ポスティング、監視カメラ（実際に監視しなくても監視中の表示を立てる）

など。 

まずは無差別ポスティングについて、協力いただけるか 4/22(土)の班長会で意見を伺う。 

・4/22(土)の班長会について、 

出席するのは、会長・庶務・会計・会館管理。 

班長会は基本的に理事の出席は強制しない。自分の担当業務で班長への連絡がある場合等に適宜参加を

する。庶務は議事録作成業務があるため、基本的に参加予定。 

・内務から自治会への意見 

今後の自治会の在り方について内務の八木さんから以下のご意見があがった。 

退会者を減らす、呼び戻す活動が必要。 

退会者の主な理由は役員の負担と自治会費。 

自治会費は 300 円にしてはどうか。 

最低限どういう人が住んでいるか、防災ネットワーク整備という点でも把握が必要ではないかと考え

る。 

高齢化に対応し会員であることを維持してもらうためにも会費負担を減らしたい。 

他自治体も一律 300 円が多い。（会計の藤倉さんより、今期は 300 円になっている点、補足あり） 

小さな自治会を目指していきたい。 

会長の八木さんから総評。根本的な解決が必要。すぐに解決する課題ではないため、今後もテーマを絞

って議論していきましょう。 

⇒令和 4 年度総会資料に記載のあった自治会活動改善検討委員会での検討結果とも一部通じる話であ

るのではと意見が挙がった。 

副委員長の松阪さんがメールを使えるので、次回理事会で 30 分程度枠を取り、委員会の活動結果に

ついての説明・議論をする場を設けないか打診する。 

・前渉外の池田さんから引継ぎ事項の連絡 

① 無線、消防ポンプの購入費用を今期の予算に計上しているため、購入を検討して欲しい。無線機は

災害で携帯電話が不通になった場合に備え、各理事が 1 台持てるような体制にしたい。無線機の資

料は共有フォルダ保管済み、消防ポンプはデジタル担当に送るため、現理事へ共有し、購入を検討

して欲しい。 

② 倉庫・会館にキーボックスを付けて欲しい。災害があった場合に理事が常に居るわけではないため、

不測の事態に対応できるようにしたい。 

③ 自治会館 1 階で使用する椅子と机を用意して欲しい。前年に購入するつもりだったが買い忘れた。

高齢の方から椅子が欲しいという要望が出ており、他の協力団体からも要請されている。購入数量

は 20 脚程度。折り畳み式の机も合わせて購入して欲しい。 

5. 次回予定 

・班長会 4 月 22 日(土)10：00～ 丸山団地自治会館 

・理事会 5 月 20 日(土)18：00～ 丸山団地自治会館 

 

以上 


